

Le Soir 13/03/09

Ethique / La mort d'une référence

Léon Cassiers était un résistant

Le Pr Léon Cassiers, ex-doyen de la Faculté de médecine de l'UCL, est décédé mercredi à 79 ans. Sa longue carrière académique avait porté ce psychiatre-psychanalyste-criminologue à la tête du comité de bioéthique. Il s'est toujours montré courageux en cette matière. Quand la fécondation in vitro était apparue à l'UCL, il avait été convoqué à la nonciature « pour une petite explication, nous avait-il dit à l'époque, car quel-



LÉON CASSIERS a souvent « mouillé sa chemise » de chrétien dans les débats éthiques. © D.R.

ques excités de l'Opus Dei et de l'extrême droite, à l'UCL, avaient protesté auprès de Rome ». S'agissant de l'euthanasie, le Pr Cassiers qualifiait d'« idéologique » notre loi qui « ne voit que l'autonomie du sujet en ne s'apercevant guère que cette autonomie est l'effet d'un don réciproque permanent entre humains ». La recherche sur les embryons, légalisée en 2003, et pratiquée à Saint-Luc, avait aussi opposé ces cliniques au Vatican. Là encore, le noyau dur de l'Opus Dei avait protesté, là encore la hiérarchie romaine avait convoqué l'université, songeant à lui retirer son étiquette de catholique. Et là encore, Léon Cassiers avait résisté... ■

M. L.